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LEBENSLAUF 
 

Dr. phil. Christoph Rott 
 

Momentane Position: Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Gerontologie 
   der Universität Heidelberg 
 
Dienstadresse:   Institut für Gerontologie 
   Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg 
   Bergheimer Str. 20 
   69115 Heidelberg 
   Tel.: 06221-548129 
   Fax: 06221-545961 
   E-Mail: christoph.rott@gero.uni-heidelberg.de 
 
Privatadresse:   Kühler Grund 30b 
   69126 Heidelberg 
 
 
Forschungsschwerpunkte: Hundertjährige 
   Hochaltrigkeit 
   Demografie des Alters 
   Lebenssinn und Lebensbewertung im Alter 
   Psychologische Stärken im Alter 
   Körperliche Aktivität im Alter 
   Methoden der Längsschnittforschung. 
 
 
Studium und Ausbildung: 
 
1992 Promotion zum Dr. phil. im Fach Psychologie an der Universität Hei-

delberg mit der Note "magna cum laude" 
Thema der Dissertation: Struktur und Dynamik der Intelligenz im Alter 
(Erstgutachterin Prof. Dr. Dr. h.c. U. Lehr). 

 
1975 - 1982 Studium der Psychologie an der Universität Heidelberg. Diplom-Vor-

prüfung im Jahre 1978 mit der Note "gut"; Diplom-Hauptprüfung im 
Jahre 1982 mit der Note "sehr gut". 
Thema der Diplomarbeit: Lassen sich die Ansätze zur Textverständlich-
keit von Groeben und von Langer, Schulz von Thun & Tausch integrie-
ren? –Eine empirische Analyse – (Betreuer Prof. Dr. Norbert Groeben). 

 
1974 - 1975 Studium der Elektrotechnik an der Technischen Hochschule Darmstadt 
 
1973 - 1974 Wehrdienst in einer Ausbildungskompanie 
 
1973 Abitur, Karl-Ernst-Gymnasium Amorbach (Note 1,7) 
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Berufserfahrung in Wissenschaft und Forschung 
 
2006 -  Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Gerontologie der Univer-

sität Heidelberg. 
2002 - 2005 Stellvertretender Abteilungsleiter der Abteilung für Entwicklungsfor-

schung, Deutsches Zentrum für Alternsforschung an der Universität 
Heidelberg 

1998 - 2005 Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Deutschen Zentrum für Alternsfor-
schung an der Universität Heidelberg, Abteilung für Entwicklungsfor-
schung 

1992 - 1998 Wissenschaftlicher Assistent (C1) am Institut für Gerontologie der Uni-
versität Heidelberg. 

1986 - 1992 Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Gerontologie der Univer-
sität Heidelberg. 

1983 - 1986 Wissenschaftliche Hilfskraft und Wissenschaftlicher Mitarbeiter im 
DFG-Projekt "Analyse der Entwicklung des Wortleseprozesses bei er-
folgreichen und schwachen Lesern der Grundschule" bei Priv.-Doz. Dr. 
Werner Zielinski, Psychologisches Institut der Universität Heidelberg. 

1978 - 1983 Studentische Hilfskraft am Psychologischen Institut der Universität 
Heidelberg. 

 
 
Auszeichnungen 
 
1995 Förderpreis des Bad Kissinger Parkwohnstiftpreises für Gerontologie 

für das Projekt "Wissenschaftliche Grundlagen für ein Bildungspro-
gramm für ältere Menschen". 

1990 Third Age Award (International Association of Gerontology) für das 
Paper "The importance of computer-based training for the cognitive de-
velopment" (14th World Congress of Gerontology, Acapulco, Mexiko). 

 
 
Drittmitteleinwerbungen 
 
2007 – 2009 Evaluation der Heidelberger Seniorenzentren, Stadt Heidelberg,  

8,000 €. 
2006 Selbstbestimmt Älterwerden in Arheilgen, Wissenschaftsstadt Darm-

stadt, 25.000 € 
1997 Zur Lebenssituation älterer Mitbürger und Mitbürgerinnen in Heidel-

berg, Stadt Heidelberg, 14.600 DM. 
 
 
Mitgliedschaft in Berufsverbänden 
 
seit 1998 Gerontological Society of America (GSA) 
seit 1987 Deutsche Gesellschaft für Gerontologie und Geriatrie (DGGG) 
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Ad Hoc Reviewer 
 

Age and Ageing 
Aging, Neuropsychology and Cognition 
European Journal of Personality 
Gerontology 
International Journal of Aging and Human Development 
Zeitschrift für Gerontologie und Geriatrie 
Zeitschrift für Gerontopsychologie und –psychiatrie 

 
 
Schriftliche Veröffentlichungen 
 
Jopp, D., Rott, C. & Wozniak, D. (im Druck). Psychologische Stärken im Alter. In A. Kruse 

(Hrsg.), Potenziale des Alters. Heidelberg: Akademische Verlagsgesellschaft. 
Rott, C. (im Druck). Zwischen Vitalität und Pflegebedürftigkeit: Stärken und Schwächen des 

hohen Alters. In H. G. Petzold, E. Horn & L. Müller (Hrsg.), Hochaltrigkeit – Her-
ausforderungen in Gegenwart und Zukunft biopsychosozialer Arbeit. Wiesbaden: 
Verlag für Sozialwissenschaften. 

Rott, C. & Cihlar, V. (im Druck). Alterssport. In A. Woll, H. Haag & F. Mess (Hrsg.), Hand-
buch „Evaluation im Sport“. Schorndorf: Hofmann 

Rott, C. (2010) Das höchste Alter: Psychologische Stärken als Antwort auf die körperliche 
Verletzlichkeit. In A. Kruse (Hrsg.), Leben im Alter – Eigen- und Mitverantwortlich-
keit in Gesellschaft, Kultur und Politik. Festschrift zum 80. Geburtstag von Prof. Dr. 
Dr. h.c. Ursula Lehr, Bundesministerin a.D. (S. 22-34). Heidelberg: Akademische 
Verlagsgesellschaft. 

Rott, C. (2009). Die Bedeutung von körperlicher Aktivität und Bewegung aus der Sicht der 
Alternswissenschaft. In A. Horn (Hrsg.), Körperkultur, Band II (S. 27-50). Schorn-
dorf: Hofmann. 

Rott, C. & Stanek, S. (2009). Evaluation der Heidelberger Seniorenzentren 2007/2008. Ab-
schlussbericht. Institut für Gerontologie, Universität Heidelberg. 

Rott, C. & Wozniak, D. (2008). Warum leben manche länger? In W. D. Oswald, G. Gatterer 
& U. M. Fleischmann (Hrsg.), Gerontopsychologie (2., aktualisierte und erweiterte 
Aufl., S. 213-236). Wien, New York: Springer. 

Jopp, D., Rott, C. & Oswald, F. (2008). Valuation of life in old and very old age: The role of 
socio-demographic, social, and health resources for positive adaptation. The Geron-
tologist, 48, 646−658. 

Rott, C. (2008). Selbständigkeit in einer Gesellschaft des langen Lebens - die Rolle von kör-
perlicher Aktivität. In F. Mess, D. Dugandzic & A. Woll (Hrsg.), Erfolgreiches Altern 
durch Sport (S. 9–33). Konstanz: UVK Verlagsgesellschaft. 

Mollenkopf, H. & Rott, C. (2008). Veränderungen der Mobilität im Alter. In W. Heiß 
(Hrsg.), Altersmedizin aktuell (6. Erg.Lfg. 8/07, S. 1–17). Landsberg: ecomed. 

Martin, P., Kliegel, M., Rott, C., Poon, L. W. & Johnson, M. A. (2008). Age differences and 
changes of coping behavior in three age groups: Findings from the Georgia Centenar-
ian Study. International Journal of Aging & Human Development, 66, 97–114. 

Rott, C. & Jopp, D. (2006). Langlebigkeit. In W. D. Oswald, U. Lehr, C. Sieber & J. Korn-
huber (Hrsg.), Gerontologie. Medizinische, psychologische und sozialwissenschaftli-
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che Grundbegriffe (3., vollständig überarbeitete Auflage, S. 237-241). Stuttgart: 
Kohlhammer. 

Jopp, D. & Rott, C. (2006). Adaptation in very old age: Exploring the role of resources, be-
liefs, and attitudes for centenarians’ happiness. Psychology and Aging, 21, 266–280. 

Rott, C. & Jopp, D. (2006). Subjective well-being in centenarians. Global Ageing: Issues and 
Action, 4, 52–62. 

Hieber, A., Oswald, F., Rott, C. & Wahl, H.-W. (2006). Selbstbestimmt Älterwerden in Ar-
heilgen. Abschlussbericht. Psychologisches Institut und Institut für Gerontologie, 
Universität Heidelberg. 

Wahl, H.-W., Brenner, H., Mollenkopf, H., Rothenbacher, D. & Rott, C. (Hrsg.). (2006). The 
many faces of health, competence and well-being in old age: Integrating epidemiol-
ogical, psychological and social perspectives: Springer: Printed in the Netherlands. 

Rott, C., Jopp, D., d’Heureuse, V. & Becker, G. (2006). Predictors of well-being in very old 
age. In H.-W. Wahl, H. Brenner, H. Mollenkopf, D. Rothenbacher & C. Rott (Hrsg.), 
The many faces of health, competence, and well-being in old age (S. 119–129). Ber-
lin: Springer. 

Rothenbacher, D., Rott, C., Jopp, D. & Brenner, H. (2006). Determinants, prognostic rele-
vance and development of anxiety and depression in patients with coronary heart dis-
ease: An interdisciplinary approach within the KAROLA Study. In H.-W. Wahl, H. 
Brenner, H. Mollenkopf, D. Rothenbacher & C. Rott (Hrsg.), The many faces of 
health, competence, and well-being in old age (S. 211–221). Berlin: Springer. 

Rott, C. (2004). Demografie des hohen und sehr hohen Alters. In A. Kruse & M. Martin 
(Hrsg.), Enzyklopädie der Gerontologie: Alternsprozesse in multidisziplinärer Sicht 
(S. 51-65). Bern: Huber. 

Kliegel, M., Zimprich, D. & Rott, C. (2004). Life-long intellectual activities mediate the pre-
dictive effect of early education on cognitive impairment in centenarians: A retrospec-
tive study. Aging & Mental Health, 8, 430–437. 

Kliegel, M., Moor, C. & Rott, C. (2004). Cognitive status and development in the very oldest 
old: A longitudinal analysis from the Heidelberg Centenarian Study. Archives of Ger-
ontology and Geriatrics, 39, 143−156. 

Eichberg, S. & Rott, C. (2004). Sportverhalten im mittleren und höheren Erwachsenenalter - 
Bedingungsfaktoren für Kontinuität und Diskontinuität. Journal of Public Health, 12, 
93-104. 

Becker, G., Rott, C., d’Heureuse, V., Kliegel, M. & Schönemann-Gieck (2003). Funktionale 
Kompetenz und Pflegebedürftigkeit nach SGB XI bei Hundertjährigen. Die besondere 
Bedeutung des kognitiven Status. Zeitschrift für Gerontologie und Geriatrie, 36, 437-
446. 

Schönemann-Gieck, P., Rott, C., Martin, M., d’Heureuse, V., Kliegel, M. & Becker, G. 
(2003). Übereinstimmungen und Unterschiede in der selbst- und fremdeingeschätzten 
Gesundheit bei extrem Hochaltrigen. Zeitschrift für Gerontologie und Geriatrie, 36, 
429-436. 

Wahl, H.-W. & Rott, C. (2002). Konzepte und Definitionen der Hochaltrigkeit. In Deutsches 
Zentrum für Altersfragen (Hrsg.), Expertisen zum Vierten Altenbericht der Bundesre-
gierung (S. 5-95). Hannover: Vincentz. 

Rott, C., d'Heureuse, V., Kliegel, M., Schönemann, P. & Becker, G. (2001). Die Heidelberger 
Hundertjährigen-Studie: Theoretische und methodische Grundlagen zur sozialwissen-
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schaftlichen Hochaltrigkeitsforschung. Zeitschrift für Gerontologie und Geriatrie, 34, 
356-364. 

Kliegel, M., Rott, C., d'Heureuse, V., Becker, G. & Schönemann, P. (2001). Demenz im 
höchsten Alter ist keine Notwendigkeit: Ergebnisse der Heidelberger Hundertjähri-
gen-Studie. Zeitschrift für Gerontopsychologie & –psychiatrie, 14, 169-180. 

Rott, C., d'Heureuse, V., Schönemann, P., Kliegel, M. & Martin, P. (2001). Heidelberger 
Hundertjährigen-Studie (Forschungsbericht Nr. 9). Heidelberg: Deutsches Zentrum 
für Alternsforschung. 

Martin, P., Rott, C., Poon, L. W., Courtenay, B. & Lehr, U. (2001). A molecular view of cop-
ing behavior in older adults. Journal of Aging and Health, 13, 72-91. 

Wahl, H.-W., Tesch-Römer, C. & Rott, C. (2000). Vision and cognitive functioning in old 
age. In B. Silverstone, M. A. Lang, B. P. Rosenthal & E. E. Faye (Hrsg.), The Light-
house handbook on vision impairment and vision rehabilitation: Vol. 1. Vision im-
pairment (S. 431-439). New York: Oxford University Press. 

Fooken, I. & Rott, C. (2000). Geschlechtstypische Wege in die Langlebigkeit? Zum differen-
tiellen Stellenwert von Ressourcen, Risiken und Resilienz bei über 70-jährigen Män-
nern und Frauen. Zeitschrift für medizinische Psychologie, 9(1), 27-36. 

Rott, C. (2000). Intelligenztraining. In H.-W. Wahl & C. Tesch-Römer (Hrsg.), Angewandte 
Gerontologie in Schlüsselbegriffen (S. 90-95). Stuttgart: Kohlhammer. 

Martin, P., Rott, C., Hagberg, B. & Morgan, K. (Hrsg.). (2000). Centenarians: Autonomy 
versus dependence in the oldest old. Paris: Serdi. 

Martin, P., Rott, C., Kerns, M. D., Poon, L. W. & Johnson, M. A. (2000). Predictors of de-
pressive symptoms in centenarians. In P. Martin, C. Rott, B. Hagberg & K. Morgan 
(Hrsg.), Centenarians: Autonomy versus dependence in the oldest old (S. 91-104). 
Paris: Serdi. 

Martin, P. & Rott, C. (2000). Zur Lebenssituation der "ältesten Alten". In T. Nikolaus 
(Hrsg.), Klinische Geriatrie (S. 88-92). Berlin: Springer. 

Rott, C. (1999). Kognitive Repräsentation, Coping-Verhalten und soziale Integration von 
Hundertjährigen. Zeitschrift für Gerontologie und Geriatrie, 32, 246-254. 

Rott, C. (1999). From 80 to 100: Cognition and coping of the oldest old. In C. Hummel 
(Hrsg.), Les sciences sociales face au défi de la grande vieillesse (S. 223-236). Uni-
versity of Geneva. 

 
 
Wissenschaftliche Vorträge  
 
Rott, C. & Jopp, D. (2009, November). Persons or places – Are social interactions and going 

to favorite places similar sources for well-being in very old age? Vortrag präsentiert 
auf dem 62. Annual Scientific Meeting of the Gerontological Society of America, 
Atlanta, USA. 

Jopp, D., Rott, C., Oswald, F. & Chajewski, M. (2009, November). Self-efficacy in young-
old, old-old, and centenarians: Mean levels and predictors. Vortrag präsentiert auf 
dem 62. Annual Scientific Meeting of the Gerontological Society of America, Atlanta, 
USA. 
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Jopp, D., Rott, C. & Oswald, F. (2009, Juli). Self-efficacy in young-old, old-old, and cente-
narians. Vortrag präsentiert bei dem 19. IAGG World Congress of Gerontology and 
Geriatrics, Paris, Frankreich. 

Rott, C., Jopp, D. & Oswald, F. (2008, Juli). Valuation of life in old and very old age: Shift-
ing importance of resources. Vortrag präsentiert auf dem 29. International Congress 
of Psychology, Berlin. 

Rott, C. & Jopp, D. (2007, September). Körperlich gebrechlich, aber psychisch resilient. 
Prädiktoren der positiven Anpassung von Hundertjährigen. Vortrag präsentiert auf 
der 18. Tagung der Fachgruppe Entwicklungspsychologie, Heidelberg. 

Rott, C. & Jopp, D. (2007, September). Körperlich gebrechlich, aber psychisch resilient. 
Prädiktoren der positiven Anpassung von Hundertjährigen Vortrag präsentiert auf 
dem Jahrestreffen der Deutschen Gesellschaft für Gerontologie und Geriatrie, Hanno-
ver.  

Rott, C., Hieber, A. & Oswald, F. (2007, Februar). Gesund Älterwerden im gewohnten Um-
feld – Eine Frage der Angebote oder der Mobilität? Vortrag präsentiert auf dem VIII. 
Kongress der Deutschen Gesellschaft für Gerontopsychiatrie und –psychotherapie, 
Mannheim. 

Lemme, R. & Rott, C. (2007, Februar). Wohnen im Stadtteil - Soziale Partizipation als Bei-
trag zur Gesundheitsförderung im Dritten und Vierten Alter. Vortrag präsentiert auf 
dem VIII. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Gerontopsychiatrie und –psy-
chotherapie, Mannheim. 

Jopp, D. & Rott, C. (2006, November). Meaning in life and will to live: Assurance for posi-
tive adaptation in very old age. Vortrag präsentiert auf dem 59. Annual Scientific 
Meeting of the Gerontological Society of America, Dallas, USA. 

Rott, C. (2006, September). Bewegung im hohen Alter – der Schlüssel zu lebenslanger kör-
perlicher und geistiger Selbstständigkeit. Vortrag präsentiert auf der10. Internationa-
len Konferenz der EGREPA, Köln. 

Rott, C. & Wozniak, D. (2006, Mai). Physical and cognitive functioning at the frontier of the 
human life span: A longitudinal analysis from the Heidelberg Centenarian Study. 
Vortrag präsentiert auf der 18. REVES Conference, Amsterdam, Niederlande. 

Jopp, D. & Rott, C. (2006, Februar). Adapting to resource constraints in extremely old age. 
Vortrag präsentiert auf der International Conference on Aging, Disability, and Inde-
pendence, St. Petersburg, USA. 

Rott, C., Wozniak, D. & d’Heureuse, V. (2005, November). Age-related vs. death-related 
trajectories of physical health in centenarians. Vortrag präsentiert auf dem 58. An-
nual Scientific Meeting of the Gerontological Society of America , Orlando, USA. 

Rott, C. & Wozniak, D. (2005, September). Entwicklungsverläufe von Gesundheit und kog-
nitivem Status am Lebensende. Vortrag präsentiert auf der gemeinsamen Jahrestagung 
der Sektion III Sozial- und verhaltenswissenschaftliche Gerontologie und Sektion IV 
Soziale Gerontologie und Altenarbeit der Deutschen Gesellschaft für Gerontologie 
und Geriatrie (DGGG), Mannheim. 

Rott, C. & Schüller, D. (2005, September). Die Effekte von täglichen sozialen Kontakten auf 
das tägliche Wohlbefinden im Rahmen einer messungsintensiven Studie mit hochaltri-
gen Personen. Vortrag präsentiert auf der gemeinsamen Jahrestagung der Sektion III 
Sozial- und verhaltenswissenschaftliche Gerontologie und Sektion IV Soziale Geron-
tologie und Altenarbeit der Deutschen Gesellschaft für Gerontologie und Geriatrie 
(DGGG), Mannheim. 
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Rott, C. (2005, Juni). Subjective well-being at the end of a very long life. Vortrag präsentiert 
auf dem 18. World Congress of Gerontology, Rio de Janeiro, Brasilien. 

Rott, C. & Schüller, D. (2005, Juni). The effect of daily social contact on daily positive and 
negative affect in oldest old. Vortrag präsentiert auf dem 18. World Congress of Ger-
ontology, Rio de Janeiro, Brasilien. 

Jopp, D. & Rott, C. (2005, Juni). Personal resources, meaning in live, and will to live: Pre-
dictors of happiness in centenarians. Vortrag präsentiert auf dem 18. World Congress 
of Gerontology, Rio de Janeiro, Brasilien. 

Rott, C. (2005, Juni). New directions in centenarian research: Suggestions from the Heidel-
berg team. Vortrag präsentiert auf dem International Centenarian Consortium Mee-
ting, Angras dos Reis, Brasilien. 

Jopp, D. & Rott, C. (2004, November). On the impact of resources and self-referent beliefs 
on successful aging: The sample case of centenarians. Vortrag präsentiert auf dem 57. 
Annual Scientific Meeting of the Gerontological Society of America , Washington, 
USA. 

Jopp, D., Rott, C. & d’Heureuse, V. (2004, August). On the roles of resources, self-referent 
beliefs, and attitudes towards life for successful aging: First results from the Heidel-
berg Centenarian Study. Vortrag präsentiert auf dem 28. International Congress of 
Psychology, Beijing, China. 

Rott, C., Jopp, D., d'Heureuse, V. & Becker, G. (2004, Juni). Predictors of well-being in very 
old age. Vortrag präsentiert auf der International Conference "The Many Faces of 
Health, Competence and Well-Being in Old Age: Integrating Epidemiological, Psy-
chological and Social Perspectives", Heidelberg. 

Rothenbacher, D., Rott, C., Jopp, D. & Brenner, H. (2004, Juni). Determinants and prognos-
tic relevance of depression and anxiety in patients with coronary heart disease: An in-
terdisciplinary approach within the KAROLA study. Vortrag präsentiert auf der Inter-
national Conference "The Many Faces of Health, Competence and Well-Being in Old 
Age: Integrating Epidemiological, Psychological and Social Perspectives", Heidel-
berg. 

Rott, C. & Kliegel, M. (2004, April). The effects of day-to-day fatigue and age on daily pro-
spective memory performance in the oldest old. Vortrag präsentiert auf der Cognitive 
Aging Conference 2004, Atlanta, USA. 

Rott, C., d'Heureuse, V., Becker, G. & Kliegel, M. (2003, April). The Heidelberg Centenar-
ian Study: A population-based investigation into the dynamics of quality of life in very 
old age. Vortrag präsentiert auf dem 6. Meeting of the International Centenarian Con-
sortium, Honolulu, USA. 

Rott, C. (2003, April). The ICS database. Vortrag präsentiert auf dem 6. Meeting of the In-
ternational Centenarian Consortium, Honolulu, USA. 

Rott, C. (2003, Februar). Intraindividual cognitive variability in very old indivuuals. Vortrag 
präsentiert auf dem Workshop Longitudinal Cognitive Aging Research, Amsterdam, 
Niederlande. 

Rott, C., Becker, G., d'Heureuse, V. & Kliegel, M (2002, November). Maintaining mental 
health under the biological pressure of very old age. Vortrag präsentiert auf dem 55. 
Annual Scientific Meeting of the Gerontological Society of America, Boston, USA. 

Rott, C., d'Heureuse, V., Becker, G. & Kliegel, M (2002, November). The Heidelberg Cente-
narian Study: A population based investigation into quality of life in very old age. 
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Vortrag präsentiert auf dem Workshop of the International Consortium of Centenarian 
Studies, Boston, USA. 

Rott, C. (2002, September). Positive Lebensbewertung als Zukunftsperspektive bei Hundert-
jährigen. Vortrag präsentiert auf dem 6. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Ge-
rontologie und Geriatrie, Dresden. 

Becker, G., Rott, C., d'Heureuse, V., Kliegel, M. & Schönemann-Gieck, P. (2002, Septem-
ber). Funktionale Kapazität und Pflegebedürftigkeit nach SGB XI bei Hundertjähri-
gen – Ergebnisse der Heidelberger Hundertjährigen-Studie. Vortrag präsentiert auf 
dem 6. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Gerontologie und Geriatrie, Dresden. 

Rott, C. (2002, Mai). The Bonn Longitudinal Study of Aging: An approach to a Differential 
Gerontology. Vortrag präsentiert auf dem Interdisciplinary Meeting on Longitudinal 
Studies on Ageing, Susceptibility and Care, Aarhus, Dänemark.Rott, C. (2002, Mai). 
The Bonn Longitudinal Study of Aging: PLS and survival analysis. Vortrag präsentiert 
auf dem Interdisciplinary Meeting on Longitudinal Studies on Ageing, Susceptibility 
and Care, Aarhus, Dänemark. 

Rott, C., d'Heureuse, V. & Kliegel, M (2001, November). Valuation of life in centenarians. 
Vortrag präsentiert auf dem 54. Annual Scientific Meeting of the Gerontological So-
ciety of America, Chicago, USA. 

Rott, C., Kliegel, M., Martin, P., Poon, L. W. & Johnson, M. A. (2001, September). Führt 
verminderte Resilienz zu einer beschleunigten Entwicklung depressiver Symptome am 
Ende der Lebensspanne? Vortrag präsentiert auf der 15. Tagung der Fachgruppe Ent-
wicklungspsychologie in der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Potsdam. 

Rott, C., Martin, P., Poon, L. W. & Johnson, M. A. (2001, Juli). The nature of subjective 
well-being and mental health in the oldest old. Vortrag präsentiert auf dem 17. World 
Congress of Gerontology, Vancouver, Kanada. 

Martin, P., Rott, C. & Hagberg, B. (2001, Juli). Personality and coping among the oldest old. 
Vortrag präsentiert auf dem 17. World Congress of Gerontology, Vancouver, Kanada. 

Rott, C. (2001, Juli). The Heidelberg Centenarian Study: A population-based investigation 
into the quality of life of extremely old individuals. Vortrag präsentiert auf dem Work-
shop on Healthy Longevity Study in China with International Exchanges. Rostock. 

Rott, C. & Maier, H. (2000, Oktober). Congratulations from the President: Initial validation 
of an unusual database on German centenarians. Vortrag präsentiert auf dem Work-
shop on Centenarians, Alghero, Italien. 

Rott, C. & Fooken, I. (2000, September). Agency und Communion als geschlechtsspezifische 
Prädiktoren der Langlebigkeit. Vortrag präsentiert auf dem 42. Kongress der Deut-
schen Gesellschaft für Psychologie, Jena. 

 
Posterpräsentationen 
 
Rott, C., Jopp, D. & Oswald, F. (2009, Juli). Attachment to life in old and very old age: Shift-

ing importance of resources. Poster präsentiert beim 19. IAGG World Congress of 
Gerontology and Geriatrics, Paris, Frankreich. 

Oswald, F., Jopp, D., Rott, C. & Wahl, H.-W. (2009, Juli). Aging in place – risk or resource 
for life satisfaction. Poster präsentiert beim 19. IAGG World Congress of Gerontol-
ogy and Geriatrics, Paris, Frankreich.  
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Cihlar, V. & Rott, C. (2009, Juli). Everyday physical activities and sports activities in old and 
very old age. Poster präsentiert beim 19. IAGG World Congress of Gerontology and 
Geriatrics, Paris, Frankreich. 

Rott, C. & Hoell, A. (2008, April). Short-term effect of physical activity on daily working 
memory performance in oldest old. Poster präsentiert bei der 2008 Cognitive Aging 
Conference, Atlanta, USA. 

Rott, C., Wozniak, D. & Kliegel, M. (2006, April). Age-related versus death-related 
trajectories of cognitive status in centenarians. Poster präsentiert bei der 2006 
Cognitive Aging Conference, Atlanta, USA. 

Jopp, D. & Rott, C. (2004, Oktober). Glücklich mit 100? − Zur Bedeutung von Ressourcen, 
Überzeugungen und Einstellungen. Poster präsentiert beim 7. Kongress der Deutschen 
Gesellschaft für Gerontologie und Geriatrie, Hamburg. 

Rott, C. (2004, Juli). On the variability of developmental trajectories in cognition and well-
being in very old age. Poster präsentiert beim 18. Biennial Meeting of the ISSBD, 
Ghent, Belgien. 
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